

LES CHIFFRES CLÉS DE FÉVRIER

152 animaux recueillis

55 animaux encore en soins

29 animaux relâchés

38 espèces différentes

LES BONS GESTES À ADOPTER

Si vous trouvez un oisillon en dehors du nid, il n'est pas forcément en danger. Le printemps est la période de l'année où les centres de soins de la faune sauvage commencent à accueillir un nombre important de très jeunes animaux. Malgré la bonne volonté des découvreurs, les jeunes sont souvent ramassés sans être réellement en détresse.

Chez certains oiseaux, comme **le Merle noir, les jeunes quittent le nid avant même de savoir voler.** Ils se cachent alors dans les haies, bosquets, etc, et les parents continuent de les nourrir au sol. Ces oiseaux sont qualifiés de nidifuges. A l'inverse, **d'autres oisillons comme ceux des tourterelles restent dans le nid jusqu'au bout de leur croissance et il n'est donc pas normal de les trouver au sol.** Ces oiseaux là sont dit nidicoles.

Si l'animal n'est pas blessé il n'est pas nécessairement en détresse. Dans ce cas **essayez de le remettre dans son nid ou en hauteur dans un arbre.**

Pensez à vous munir de gants pour manipuler les animaux afin d'éviter une potentielle transmission de maladies. Les oiseaux ont un odorat peu développé, les manipuler n'entraînera pas un rejet de leur part.

Dans tous les cas, il est important de toujours contacter un centre de soins avant de ramasser un animal. Dans le cas contraire, ses chances de survie pourraient être considérablement réduites.



Pour contacter la clinique faune sauvage :

 **05 61 19 38 62**

Composez le 3

L'HISTOIRE DU MOIS

En février, un jeune levraut a été admis à la clinique après avoir été trouvé à Toulouse.

A son arrivé, il pesait seulement une centaine de grammes, mais **ne présentait pas de blessure ou de problème particulier.**

N'étant pas capable de se nourrir seul, **un plan d'alimentation a été mis en place afin d'assurer la bonne croissance de l'animal.** De plus, pour limiter son imprégnation, il a été manipulé avec des gants et uniquement pour les nourrissages.



Malheureusement, malgré toutes les précautions prises par notre équipe, **le levraut n'a pas survécu.**

En effet, le stress causé par le changement d'environnement lui a probablement été fatal.

Pour rappel, les levrauts naissent couverts de fourrure et restent cachés dans l'herbe pour éviter les prédateurs. Ainsi, **si vous trouvez un levraut seul dans la nature, il n'est pas forcément en détresse. Sa mère est probablement à proximité.**

Si celui-ci n'est pas blessé, affaibli ou proche d'un danger immédiat, il n'a pas besoin d'être manipulé ou amené en centre de soins. Dans le cas contraire, contactez un centre de soins qui vous indiquera la marche à suivre.

QUIZ

D'après vous, à qui appartient ce plumage ?

- Chouette hulotte
- Hibou petit duc
- Chouette chevêche
- Hibou des marais



Réponse : Chouette chevêche. On la reconnaît grâce à son plumage brun à grisâtre parsemé de tâches plus claires.